



Alphonse Laforce est né à Legal, Alberta, le 21 octobre 1923. Il est le fils de Louis Laforce et Léona Blanchard.

Alphonse était membre du Loyal Edmonton Régiment (The Loyal Eddies) et brancardier du régiment. Sa tâche était de secourir les soldats blessés sous le feu de l'ennemi. On ne peut pas imaginer le stress traumatique qu'Alphonse éprouvait comme infirmier de premiers soins.

Dans une lettre à son père,

Alphonse exprime sa détresse :« ...

Dernièrement ma Compagnie a lancé une forte attaque. Des 30 hommes de mon peloton, huit seulement sont restés debout. Brancardier que

je suis, j'ai passé la journée à courir au secours des blessés, à travers une averse de balles et un orage de shrapnels. J'avais tellement peur que les larmes me coulaient des yeux comme un ruisseau. J'ai tenu bon, j'ai fait mon devoir jusqu'au bout...

Plus tard, par une nuit d'enfer, en traversant une rivière sous la mitrailleuse et les grenades, j'avais de l'eau jusque sous les bras et je tremblais de peur. Mon nécessaire de secours était troué de balles, mes ciseaux dedans étaient cassés, mon masque pendu à ma ceinture était tout effrité. ... » C'est dans la nuit du 12 avril 1945 qu'Alphonse rencontra son destin. L'armée canadienne était engagée dans les dernières phases de la libération des Pays-Bas (la Hollande). Son régiment The Loyal Eddies franchissait la rivière IJssel près de Gorssel. Alphonse finissait de bander les blessures d'un confrère d'armes lorsqu'il fut fauché par une balle au crâne, mort douloureuse pour la famille. Il avait survécu à la Campagne d'Italie et fut tué trois semaines avant la fin des hostilités. La médaille militaire, médaille donnée aux hommes et aux femmes pour un ou plusieurs actes de bravoure et de dévouement sous le feu de l'ennemi, fut décernée à Alphonse Laforce. De plus, en reconnaissance pour son service militaire exceptionnel, le gouvernement canadien nomma un lac à son nom. Lac Laforce est situé seulement 75 kilomètres au Nord- Est de Faro, au Yukon. C'est un lac très fréquenté par les pêcheurs sportifs.

En éloge au Soldat Alphonse Laforce, héros franco-albertain, j'ai choisi quelques lignes d'un poème de guerre dédié aux infirmiers :

« S'il y a des hommes que l'on doit remercier Sans aucun doute, ce sont les infirmiers. Protégés seulement par une croix rouge sur un brassard Ils

pensaient les soldats blessés Ils ont su donner d'eux-mêmes, ce qu'il y a de meilleur Souvent pour sauver une vie, ils perdaient la leur. »

-Hubert Denis, soldat franco-américain.

Je me souviens. Par Daniel Eugène Cournoyer, ancien combattant
Soldat Alphonse Laforce : héros de chez-nous!

Alphons Joseph Laforce a été enterré à Gorssel. Il a été réinhumé en 1946 au cimetière militaire canadien de Holten dans la tombe 02 C10.

